

Quelle solution pour éliminer des biodéchets?

SIERRE Le Conseil général a accepté un postulat demandant un ramassage des biodéchets. La question de la pureté du compost complique la thématique.

PAR SAMUEL JACQUIER@LENOUVELLISTE.CH

Le Conseil municipal de Sierre va poursuivre les réflexions autour d'un ramassage des déchets compostables. Un postulat de l'Alliance de gauche (AdG) allant dans ce sens a été accepté mercredi par 41 conseillers généraux contre 10 et 5 abstentions. «Selon une étude de l'Office fédéral de l'environnement, 32% des déchets de nos poubelles sont des biodéchets, donc c'est très bien de s'y atteler», remarque le chef de groupe AdG Robert Métrailler. Tous les autres groupes politiques ont fait part de leur regret sur la forme, sans forcément contester le fond. Seuls quelques conseillers généraux démocrates-chrétiens se sont finalement opposés au texte.



La question est simple, mais la réponse est bien plus complexe.”

PIERRE BERTHOD
PRÉSIDENT DE SIERRE

Ne pas polluer les champs

Le Service de l'environnement de Sierre planche déjà depuis quelques mois sur des solutions. «Ce sujet nous préoccupe. La question est simple, mais la réponse l'est moins. Nous ferons les propositions les plus appropriées quand nous aurons toutes les cartes en mains», explique le président Pierre Berthod.

Le directeur de la Satom à Monthey, Edi Blatter, adhère aux propos du président sierrois. Les impuretés dans les déchets compostables peuvent avoir des effets très nocifs.



A Sion, la Ville a mis en place des jours de collecte. En sera-t-il de même à Sierre bientôt? LE NOUVELLISTE

«Même 1% d'impureté peut avoir des conséquences. Un bouchon d'une bouteille en PET, un bout de carton plastifié, une capsule en alu, tout cela peut souiller le compost. S'il est ensuite étendu dans les

champs des paysans, cela ressemblera à une immense décharge.» Pour éviter ce cas de figure, la Satom a effectué une phase test dans les communes de Saint-Maurice et Massongex pour les déchets alimentaires

en les récoltant dans un circuit fermé. «Les citoyens doivent s'identifier avant de déposer leurs déchets, donc ils ne mettent pas d'autres choses que des lavures», poursuit Edi Blatter.

Et dans les autres villes?

Dans les autres villes du Valais romand, Monthey a aussi entamé des réflexions au sujet du ramassage de ces déchets, alors que Sion possède un système de ramassage. A Martigny, un éco-point mobile est en place et permet de recueillir les lavures dans cinq quartiers. «Nous verrons à la fin de l'année quels sont les besoins précis dans les différents points de collecte et trouverons peut-être une solution mixte entre des points fixes et mobiles», explique le conseiller communal martigneraise René Quiros. A noter qu'il est déjà possible d'amener déchets verts et alimentaires dans les déchetteries de ces différentes communes.

Autre difficulté et non des moindres pour le ramassage des biodéchets, il doit être financé par le principe du «pollueur-payeur». «L'équilibre est très subtil», conclut Pierre Berthod.



VILLE DE
MARTIGNY

ENTRETIEN DES

L'Administration municipale de Martigny informe les propriétaires de parcelles sur lesquelles ils ont l'obligation d'entretenir les canaux. Les nomenclatures des torrents sont les suivantes:

- Largeur
- Profondeur

Les torrents mis sous tuyaux devront être entretenus avant le

Ces travaux d'entretien devront être terminés le

lundi 19 mars

Passé ce délai, ils seront exécutés à l'Administration municipale.

Merci de votre compréhension et de votre coopération.
Martigny, le 31 janvier 2018